



En el marco de la reunión de Directores del Agua de la UE, en Londres

## Jaime Palop defiende la postura de los países del arco mediterráneo ante los directores del Agua de la Unión Europea

- **La sequía y la singularidad de la política del agua en los países mediterráneos constituyen los ejes de su intervención**

**28 nov. 05.-** El director general del Agua del Ministerio de Medio Ambiente, Jaime Palop, participa en la reunión de Directores del Agua de los países miembros de la Unión Europea, que se celebra hoy y mañana en Londres.

En la reunión, presidida por el Reino Unido, participan como invitados los Directores del Agua de Turquía, Rumania, Croacia y Bulgaria, los Directores del Agua de los países de la EFTA (Noruega, Suiza, Islandia y Liechtenstein), representantes de la Agencia Europea de Medio Ambiente y del Centro Común de Investigación.

En su intervención, Jaime Palop ha expuesto la problemática de la sequía y ha hecho un balance hidrológico de este año, extraordinariamente seco para España y para todos los países del arco mediterráneo de la UE.

El Director General del Agua ha reiterado el compromiso de España en el cumplimiento de la Directiva Marco, la cual busca la sostenibilidad en el uso del agua mediante una fórmula de gestión que da prioridad a la optimización de los recursos antes que a la construcción de grandes y costosas infraestructuras hidráulicas. Además, ha puesto de manifiesto las particulares circunstancias de los países de la cuenca mediterránea frente a los retos de la UE en materia de agua.

Asimismo, el Director General ha expresado la necesidad de que los países mediterráneos definan su singularidad histórica, cultural y climatológica y ha señalado que este aspecto se ha de tener en cuenta a la hora de construir una política del agua común. También ha hecho referencia a cuestiones relacionadas con el coste y la eficiencia en la gestión de los recursos hídricos.



Jaime Palop ha intervenido en representación de todos los países mediterráneos miembros de la UE, que ya se reunieron en Palma de Mallorca el pasado 10 de octubre. Aquel encuentro estuvo liderado por los Directores del Agua de España y Francia.

Fruto de aquella primera reunión surgió un manifiesto que reflejaba el compromiso por la sostenibilidad del agua en el Mediterráneo y se alcanzaron una serie de acuerdos como el de la creación de un grupo de trabajo cuyo objetivo principal es el diseño de una estrategia común para la implantación de la Directiva Marco. Para conseguir este objetivo, se acordó la celebración de encuentros de trabajo continuos, reuniones de los máximos responsables de la gestión del agua de los países del Mediterráneo, al menos una vez al año, la identificación de áreas de trabajo común, el consenso de propuestas que serán elevadas a las diferentes instituciones de la UE y el impulso de modelos de gestión comunes que sean acordes con los principios de la Directiva Marco. Asimismo, se hizo hincapié en el apoyo de iniciativas que tengan como objetivo la sensibilización en torno al uso eficiente del agua.

Es este sentido, el Ministerio de Medio Ambiente ha impulsado la celebración del Foro Mediterráneo “Agua y Sequías” que tendrá lugar en Zaragoza, del 14 al 16 de febrero de 2006, y en el que colaboran, entre otros, UNESCO, ADENA, Expo Zaragoza 2008 y UICN. Su objetivo principal es el de contribuir a la elaboración de estrategias necesarias para mejorar la gestión del agua en un contexto de escasez, para garantizar que estos periodos no sean causa de fractura social o deterioro del medioambiente. Además, se analizarán los efectos directos e indirectos que el cambio climático puede tener sobre la disponibilidad del agua en los países mediterráneos.

Durante este Foro se establecerán grupos de trabajo que elaborarán conclusiones sobre la situación del Mediterráneo, las cuales serán presentadas en el IV Foro Mundial del Agua que se desarrollará en Ciudad de México, en marzo de 2006, bajo el lema “Acciones locales para un desafío global”.